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Работа современных библиотек напрямую связана с процессами цифровизации, 
осуществляемыми во всех сферах жизни в условиях глобализации, что особо ярко бы-
ло представлено в условиях пандемии коронавируса. Переход на цифровые стандарты 
связан не только с работой самого библиотечного учреждения, но и с работой профиль-
ных отделов, отвечающих за его ресурсный потенциал, в первую очередь отдела кадров. 
Цифровизация в сфере культуры выступила значительным вызовом для ее работников, 
до сих пор не появилась определенность в отношении к ней в обществе. С одной сторо-
ны, наблюдается ряд положительных моментов, проявляющихся в оптимизации приня-
тия решений и реализации поставленных задач. Однако, оценивая цифровизацию в би-
блиотечной деятельности, с критической оценкой выступают как российские, так и за-
рубежные эксперты, сотрудники библиотек. В рамках статьи будут рассмотрены основы 
цифровизации в сфере культуры, нормативно-правовое регулирование данной отра-
сли в Российской Федерации, текущие тренды библиотечной деятельности и отражение 
цифровых процессов на организации кадровой политики учреждения на примере ГБУК 
г. Москвы «Централизованная библиотечная система Юго-Восточного административ-
ного округа».
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The work of modern libraries is directly related to the processes of digitalization carried out 
in all spheres of life in the context of globalization, which was especially clearly presented in the 
context of the coronavirus pandemic. The transition to digital standards is associated not only 
with the work of the library institution itself, but also with the work of specialized departments 
responsible for its resource potential, primarily the personnel department. Digitalization in the 
field of culture has become a significant challenge for its employees, and there is still no certainty 
about the attitude to it in society. On the one hand, there are a number of positive aspects that 
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manifest themselves in the optimization of decision-making and the implementation of tasks. 
However, when assessing digitalization in library activities, both Russian and foreign experts 
and library staff are critical. The article will examine the foundations of digitalization in the 
field of culture, the legal regulation of this industry in the Russian Federation, current trends in 
library activities and reflection in digital processes in the organization of the personnel policy of 
enterprises on the example of Centralized Library System of the South-Eastern Administrative 
District.
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